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深圳市汇川技术股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                        编号：2022-21 

投资者关系活动

类别 

 

特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

其他  电话会议、券商策略会   

 

参与单位名称及

人员姓名 

一、11月 22日 

第一场：电话会议 

彬元资本共 2人 

 

第二场：券商策略会 

LYGH Capital、SPLENSSAY SANITARYWARE、Broadpeak、T Rowe 

Price International Inc、BRIGHTER INVESTMENT MANAGEMENT、

SCHRODERS INVESTMENT、OXBRIDGE CAPITAL、PACIFIC ALLIANCE 

INVESTMENT、LIBRARY RESEARCH、Fact Capital、Angle Point、

LMR PARTNERS、 MIGHTY DIVINE GLOBAL FUND SPC、 Power 

Corporation of Canada、AIAINTERNATIONAL、TWIN CAPITAL、

BOYU CAPITAL 、 Keywise Capital 、 STRATEGIC VISION 

INVESTMENT、Pinpoint Asset、Teng Yue Partners、RBC Global 

Asset、INVESTEC、Triata Capital、兴业银行、BlackRock Asset 

Management、GRAND ALLIANCE ASSET、OBERWEISASSET、CITIC 

SECURITIES、国泰人寿保险、玄元基金、拓可资本、拾贝投资

德汇、东方证券资管、重阳投资、加皇投资理财、TRIVEST 

ADVISORS、Hillhouse Capital、华泰资管、天际线投资管理、

鼎泰四方、碧云资本、火星资产、永安国富资产、兴业银行、

中信保诚资管、银叶投资、中信证券、汇安基金、拓璞私募基
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金、中金公司、中加基金、太平保险资管、榕仁投资、鑫然投

资、开源证券、万家基金、泓湖投资、新华资管、由榕资产、

中信产投、和谐汇一资管、景领投资、守正基金、金中和投资、

景星资管、仁仁资管、银河基金、WT ASSET、东吴证券、国泰

君安、天下溪投资、鹏泰投资、红杉资本、开源证券、沣沛投

资、彤源投资、长城财富、腾讯、世诚投资、西部利得基金、

泓德基金、兴证证券、中融信托、万家基金、银河证券、广发

证券、鹏扬基金共 106 人 

 

第三场：现场调研 

招商基金共 3人 

 

二、11月 23 日 

第一场：电话会议 

贝莱德资产管理共 11 人 

 

第二场：现场调研 

东方红资产管理共 14 人 

 

三、11月 24 日 

第一场：电话会议 

MFS 共 5 人 

 

四、11月 25 日 

第一场：现场调研 

景林资产共 1人 

 

五、11月 29 日 

第一场：电话会议 
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富达投资共 4人 

 

第二场：电话会议 

民生加银基金共 3人 

 

六、11月 30 日 

第一场：电话会议 

华安基金共 4人 

 

第二场：现场调研 

景顺长城共 7人 

 

七、12月 1 日 

第一场：电话会议 

威灵顿共 3 人 

 

第二场：电话会议 

平安资管、平安养老保险共 9人 

时间 2022 年 11月 21 日-12 月 2 日 

地点 

线上：电话会议 

线下：深圳市龙华新区观澜街道高新技术产业园汇川技术总部

大厦 

上市公司接待人

员姓名 

董事、副总裁、董事会秘书：宋君恩先生 

董秘办主任：吴妮妮女士 

投资者关系经理：张键明女士 

投资者关系活动

主要内容介绍 

1、从自动化业务的价值链来看，我们怎么决策去做或者

不做哪些产品？ 

回复：公司会基于两个底层逻辑去选择和延伸新的产品： 

①基于核心技术延伸：公司自成立以来，从变频器这个单
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一产品，不断延展新的产品，这本质上是基于电力电子技术、

电机驱动与控制技术、工业网络与通信技术去延展的。近几年，

还叠加了精密机械技术。我们就是这样沿着技术路线不断把产

品线做宽。具体来说，原先是变频器+伺服+PLC，现在叠加机

器人、直驱电机，再叠加气动解决方案，总体上围绕为客户提

供“自动化+数字化”的整体解决方案而不断拓宽产品线。 

②基于客户需求延伸：从客户实际需求出发，公司一直在

探索能在客户端产生化学反应的解决方案，而不是单纯做产品

的叠加。比如收购上海贝思特，其电梯配件产品和汇川原先的

一体化控制器是互补的；两家的产品，不是独立去销售，而是

形成电梯大配套的方式，真正为客户提供有价值的方案。这是

基于客户对于解决方案的需求而做的产品延伸。 

 

2、公司在国产替代的过程中，在很多细分市场实现了较

好的份额提升。这个过程中，也涌现出其他国产品牌在公司的

大客户上发力。面对国产品牌的竞争，公司的想法和策略是什

么？ 

回复：同行之间进行追赶和竞争，是很正常的现象。处在

一个持续追赶外资品牌且同时面临其他国产品牌扰动的市场

中，公司始终在思考如何打造综合竞争力，比如构建多产品解

决方案，比如持续通过快速产品迭代实现极致的成本目标。无

论如何，面对其他国产品牌的竞争，公司会持续做好“下沉”

策略的落地，做好客户份额的守护：一方面，继续发挥好单产

品的优势，以伺服为例，公司面向特定市场也推出了更具性价

比的产品系列；另一方面，继续以“多产品+总线+工艺”的策

略，利用综合解决方案优势，做好客户份额防守和突破。 

 

3、PLC 是偏软件、有很强客户粘性的产品。从我们跟一

些设备公司了解的情况看，设备的主工艺很难交给国产品牌来
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做，那么公司怎么去突破这样的情况？ 

回复：过去要在 PLC 市场方面有所突破，确实有一定困难。

但是，近一年半以来，公司 PLC产品迎来了两个好的发展契机： 

①从外部来看，主流外资品缺货，给了客户可以选汇川 PLC

产品的机会，尤其是带典型工艺的中型控制器。PLC 在设备端

的位置很重要，客户原先不愿意用国产的，或者有品牌和产品

使用惯性的，那么在外资缺货时，正好给了我们替代的机会。 

②从公司自身角度来看，2019年公司推出AC800系列产品，

该产品相对来说比较成熟，可以在对工艺要求较高的中高端市

场应用。 

结合市场的替代机会，公司提出了“应编尽编”策略。利

用我们在行业积累的工艺经验，帮助客户做好首台套的编程工

作。借助这个策略的落地，公司较好地抓住了竞争对手缺货或

者货期长带来的替代机会，在面临行业整体增速放缓的情况

下，公司 PLC 业务仍保持快速增长。在实现销售增长的同时，

公司 PLC 产品也借助在客户端的实际使用、应用反馈与闭环改

进，在较短时间内实现了产品性能与易用性等方面的提升。 

 

PLC 替代较难，但替代后就容易产生粘性了，并且可以带

动其他产品的销售。公司目前也在快速打造 PLC 跟各个产品线

易连接的能力，加强多产品强耦合的竞争力。 

 

4、公司未来 2-3年,公司重点投入的方向? 

回复：从公司战略角度，未来 2-3 年会重点在两个新业务

上加大投入力度：数字化业务和能源管理业务。①数字化业务:

给客户提供基于生产车间和后服务设备维护两个工业场景的

解决方案,简单说就是基于过去工业互联网做 PAAS 和 SAAS 化

的解决方案。②能源管理业务：提供包括储能和基于企业侧的

能源管理解决方案。公司基于过去的三个底层技术可以较好地
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延伸到能源管理业务涉及的工业电源、储能逆变器产品和 EMS

解决方案中。我们相信将来在企业端的自动化，一定是自动化

+数字化+能源管理综合解决方案的融合。 

 

5、海外市场会从哪些区域市场先行切入？ 

回复：公司的国际化战略，从区域市场布局来看，重点布

局涵盖东南亚、南亚、中东在内的新兴市场以及涵盖欧洲、韩

国在内的成熟市场。公司当前的海外销售规模基本是集中在这

些区域。在区域型市场，公司基于过去的销售经验，已经梳理

出不同市场的客户需求特点，如新兴市场追求一定的产品性价

比、欧洲市场则对产品品质和功能安全有更高的要求。基于这

些需求的梳理，公司定义适用不同市场的通用产品，并做好全

球化产品认证和竞争力的打造。 

 

6、目前匈牙利工厂已经投入使用了吗？ 

回复：汇川要服务好国际大客户，就要实现国际客户日趋

强烈的本地化供应需求。全球化的制造体系，是公司国际化的

重要一环，要通过国际本土制造以实现对海外客户的快速交

付。2022 年上半年，公司正式确定在匈牙利筹建第一个欧洲

生产基地。目前，筹建组经过数月的努力，匈牙利工厂已作为

汇川在欧洲的物流中心投入使用。后续，该工厂将为满足公司

欧洲客户的快速交付承担起更多的供应链职责。 

 

7、公司工业自动化领域的经销商目前的库存水平如何？ 

回复：公司通用自动化业务的销售模式是“直销+分销”，

且分销占比 70%多。公司的分销是通过经销商去做的，经销商

规模一般都不大，常态下会做一个月左右的库存。受宏观经济

疲软的影响，今年工控市场下游景气度呈现偏弱的状态。基于

这样的市场状况，经销商没有动力去多做库存的，库存整体处
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于正常水平。 

 

接待过程中，公司接待人员严格按照信息披露有关的规

定，与投资者进行了充分的交流与沟通。没有出现未公开重大

信息泄露等情况。前来公司进行现场调研的投资者已按深圳证

券交易所要求签署调研《承诺书》。 

附件清单（如有） 无 

日期 2022 年 12月 6 日 

 

 


